

000176282

2 - Tribuna

*La Estrella de Iquique*

Lunes 11 de diciembre de 1989

*agosto 8770*

## El Líbano y Andrés Sabella

Agradezco a esta casa periodística amiga por su recepción al sentir patrio libanés, permitiendo este espacio.

Sensibilidad profesional, voluntad por el terrible conflicto en Líbano que afecta a todos los descendientes que habitamos en esta zona.

Gracias Diario "La Estrella" por este espacio, comprendiendo nuestro derecho a tener amor propio.

Catorce y medio años en guerra dentro de tan poca superficie y en la incomprendible enemistad de siete poderes dentro de tan pequeño país. Matándose unos a otros, por esa sola patria espiritual de creer en Dios en distintas portadas. Volver a la paz no es sencillo si se vive tan desesperadamente.

El 24 de septiembre de este año se produjo el milagro del cese del fuego.

Alabamos al Papa Juan Pablo II por este logro. Nos referimos anteriormente a su actitud. Nos conmovió su exhortación con alma grande al llorar por la paz en Líbano hastalegaria.

El 22 de este mes, Líbano cumplió 46 años como nación libre desde que en 1943 la Organización de Naciones Unidas acordó que Francia levantara su Protectorado, declarándose su independencia nacional.

Su Constitución fue muy ejemplar como República, Presidente cristiano, Primer Ministro musulmán y el Congreso compuesto por 99 diputados: 60 cristianos y 39 musulmanes. Pero está visto que en política ni los Creados son suficientes.

Ahora hay dos líderes: René Moawad, como Presidente (muy apoyado por los sirios) y Michael Aoun, jefe máximo militar, quien rechaza la representatividad de Moawad.

Moawad, cuya designación (por el Congreso) fue recibida con beneplácito en casi todo el mundo, sigue siendo repudiado por el enclave cristiano de Beirut oriental; no ha logrado hasta ahora el apoyo de la segunda fuerza militar cristiana. Ya sabemos como sucedió más adelante.



En catorce y medio años de guerra, los que nacieron después de 1974 seguramente no saben de festejos patrios.

El estado de tregua en Líbano permite, aunque con voz blanca, correr su himno patrio.

Jamás podremos imaginarnos como se quieren a la Patria cuando sus hombres y mujeres cantan llorando y suplicando que esta tregua sea cierta y no un espacio de tiempo para recargar su armamento.

Quienes ya hicieron sus vidas, tal vez no les importe perder sus bienes; pero si les importa que sus hijos respiren paz. Y además conversarles que Líbano es la tierra de los más grandes poetas en alabanzas a Dios (Gibrán Khalil Gibrán), etc.

Curiosamente hay dos Libanos: el interior, que habita el solo patrio, y el exterior, que está repartido en los cinco constituyentes; este es mayor. Recordemos que los libaneses de hoy fueron los fenicios de ayer, quienes, como los primeros navegantes, construyeron embarcaciones, astilleros, puertos, etc.

Andrés Sabella, mirando con su deber cristiano, seguramente lo habría dejado quieto su pluma al saber de esta tregua en Líbano, que llegó justo un mes después que él se fué de esta vida, dentro de su último invierno (25 Agosto 1989). Al mes siguiente, el 24 de Septiembre, en su cumpleaños, podemos pensar que su espíritu va en viaje a la esperanza con calor de alegría por esta tregua. El era libanés desde el alma. Mantenia en su ballestera la imagen de Charbel (santo libanés), y a pesar de lo cruento en Líbano, con rostro de valor y sonrisa característica decía: "Líbano no le teme a ningún infierno, porque nosotros pintamos el cielo y el infierno, lo vamos a pintar del mismo color".

Cuando se refería a la Hermandad de la Costa, a la que pertenece, decía: "¡Mi alma fenicia!". Una vez le pregunté: "¿Cómo que Ud. es pirata?". Y me contestó: "Se vive en competencia", riéndose; aún creo que me quiso decir: "Soy pirata y qué fue".

Pero qué forma de querer a todo y a todos. Amaba a la Hermandad de la Costa, le decía "maestro", y algunas veces comentaba: "Quiero morir con la bandera en la mano y a sus discípulos". Era modesto y sabía que el mar en la noche es más extraño, más imponente. Pero el pirata Sabella decía: "La Hermandad de la Costa es una agrupación de navegantes libres". Verdaderamente que fue un pirata con alma de fenicio.

Nuevamente alegría con pena: por la tregua en Líbano y la ausencia de Andrés Sabella.

Sin embargo, ¿qué sucede en Líbano? ¿Llegó la obsesión? El 22 de Noviembre, día del aniversario patrio libanés mataron a René Moawad, último Presidente electo por el Congreso. Nuevamente la confusión y el divisionismo. ¿Será que Michael Aoun se siente dueño de la facultad del mando e inteligencia individual?

Líbano, sin dejar huir las esperanzas; sobre su experiencia y necesidad, repitió inmediatamente el acto eleccionario: recayendo la presidencia en Elias Hrawi. Ojalá se superen los errores que van hacia el horror.

RAUL NAZAR GUZMAN

## El Líbano y Andrés Sabella [artículo] Raúl Nazar Guzmán.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Nazar Guzmán, Raúl

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

El Líbano y Andrés Sabella [artículo] Raúl Nazar Guzmán.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile